



CDMX
CIUDAD DE MÉXICO



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

#POLÍTICARUMBOA2018

La seguridad no es capricho: MAM

ASEGURA QUE EL RESGUARDO DE PRECANDIDATOS ES UNA EXIGENCIA DEL IECM

ESTIRAY AFLOJA

POR MANUEL DURÁN

PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

• Claudia Sheinbaum pidió el retiro de los policías en el acto de la paz en la plaza Santa Catarina.

• Mancera recordó que el protocolo de seguridad lo define la autoridad, no el aspirante.

• Tres actos de Morena han sido reventados por presuntos perredistas.

La seguridad en los mítines políticos será decidida por las autoridades locales, sin estar preguntando cómo la quieren los aspirantes o partidos.

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, admitió que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) notificó a la administración central que debe dar garantía de la seguridad de la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, luego de los actos de violencia que se han presentado en tres mítines.

“Entonces, estas solicitudes de que ahora quiten la policía, ahora queremos policía, ahora queremos menos, ahora queremos más. Hablé con el secretario de Seguridad Pública y la operatividad que planté el Gobierno de la Ciudad de México, ésa es la que decidirá la implementación.

“No estamos y no vamos a estar preguntando cómo es que se quiere; simple y sencillamente hay una petición y además la medida que ha sido notificada ya al Gobierno de la Ciudad por parte del Instituto, no dice que entremos a una negociación a ver cuántos policías se quieren o dónde se quieren colocados”, aclaró.

De esta forma –expuso– la operatividad que deba plantear

FIRME



Tenemos que dar las garantías que el IECM nos exige y lo haremos”.



MIGUEL A. MANCERA / JEFE DE GOBIERNO

70

POLICÍAS, AL ACTO DE CLAUDIA EN COYOACÁN.

11

DE FEBRERO TERMINAN LAS PRE-CAMPAÑAS.

el Gobierno de la Ciudad es la que se llevará a cabo.

“Lo que se tenga que hacer operativamente así se va a hacer, porque la comunicación que tuvo directamente por parte de la precandidata (CSheinbaum) el Secretario de Seguridad fue para que se retirara la policía y para que sólo se dejaran algunas patrullas.

“Entonces, así no se puede dar la garantía que se está exigiendo el Instituto”, expuso Mancera al hablar de los policías que llegaron a resguardar el acto dominical en Coyoacán.

Desde que iniciaron las precampañas, tres actos de Morena en Coyoacán han sido reventados por presuntos simpatizantes del PRD, incluidos funcionarios de la jefatura delegacional.

La semana pasada, los siete partidos, el gobierno de la Ciudad de México y el Instituto Electoral local firmaron un convenio para evitar actos de violencia y se garantice el desarrollo de las pre-campañas y campañas.

Un documento similar se firmó en el Instituto Electoral y partidos. En ambos caso Morena no signó. ■

Entrega Mancera *Ángel de la Ciudad* a 20 ciudadanos

LAURA GÓMEZ FLORES

El Gobierno de la Ciudad de México entregó el premio Ángel de la Ciudad a 20 ciudadanos, por su valiosa aportación en distintos temas y derechos plasmados en la Constitución local, entre ellos Porfirio Muñoz Ledo, por su lucha para alcanzar el derecho a un gobierno democrático.

El comisionado para la reforma política del Distrito Federal, encargado de elaborar la Carta Magna capitalina, confió en que el país tenga la capacidad y la seriedad para adoptarla y aplicarla, (pues) en “un mundo poblado de demonios, siempre son bienvenidos los ángeles como símbolo de esperanza”.

Tras años de obstáculos y lucha, la ciudad cuenta con una constitución “con tantos derechos y libertades, donde el augurio más aceptable era ‘no lo van a lograr’ y hasta afirmaciones de que iba a haber retrocesos. Hoy contamos con un documento de avanzada”, afirmó el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

En esta tercera edición, la estatua alada fue entregada *postmortem* al poeta Alejandro Aura, al diplomático Gonzalo Martínez Corbalá, al periodista Miguel Ángel Granados Chapa y a Arturo Díaz Betancourt.

También recibieron el premio el padre Miguel Concha, el ex rector Juan Ramón de la Fuente, el historiador Enrique Krauze, el músico Horacio Franco, la trabajadora doméstica Marcelina Bautista y la doctora en derecho Patricia Olamendi.

#DIVERTIMENTOCITADINO

Asisten 800 mil a pista de hielo

POR MANUEL DURÁN

ESTADOS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

Ayer fue el último día de funcionamiento de la pista de hielo en el Zócalo capitalino, así como la instalada en la Glorieta de Insurgentes.

Ambas pistas fueron visitadas por alrededor de 800 mil

FOTO: BERNARDO CORONEL



● **ICÓNICO.** Los capitalinos han convertido el sitio en un punto obligado de encuentro.

293

PARES DE PATINES EN LA GLORIETA

personas durante la época de cembrina. El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, calculó que 4 millones de personas disfrutaron las actividades del programa invernal 2017, que incluye las pistas, cena de Navidad, concierto, rosca de Reyes y visitantes del alumbrado decorativo.

La pista del Zócalo, que abrió el 9 de diciembre, tuvo la mayoría de usuarios: 762 mil personas. Operó 12 horas diariamente en sus cuatro mil metros cuadrados de área congelada. Además de dos toboganes, uno de 10 metros de altura con 37 metros de caída congelada y 16

metros lineales de frenado, así como otro de seis metros de altura, 34 de caída congelada y también 16 para frenado.

Para los usuarios hubo 2 mil 350 pares de patines para todas las edades; 350 con doble cuchilla para los más pequeños, mil 500 cascos, 550 focas, que funcionaron como soporte y 120 donas.

Fue además sede de dos presentaciones de patinaje artístico en el marco de los 150 años de Canadá.

La pista instalada en la glorieta de Insurgentes abrió el 15 de diciembre con 400 metros cuadrados de superficie. #

ESPACIO ABIERTO

● La pista de Insurgentes recibió a 37 mil personas.

● Ambas pistas fueron de acceso gratuito y espacio para personas con discapacidad.

Aspirantes aprobaron las reglas: Mancera

- Nadie se dirá “sorprendido” con el resultado de encuesta, prevé
- **Barrales, Chertorivski y Ahued** deberán unirse, afirma

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, afirmó que los precandidatos del PRD a la jefatura deberán cerrar filas con quien resulte ganador en las encuestas que realizó este fin de semana el sol azteca.

“Lo importante es no sólo que se respete sino que se haga un cierre de filas de los ganadores, ganadora o de quien resulte en las preferencias de la ciudadanía. Los demás, sumarse a las tareas de apoyo de lo que ellos han estado diciendo en todas y cada una de sus apariciones”, afirmó.

El PRD aplicó 3 mil encuestas para medir a sus tres precandidatos a la jefatura de Gobierno: Alejandra Barrales, Armando Ahued y Salomón Chertorivski. Los resultados se darán a conocer el próximo jueves 18 de enero, a las 11:00 horas; el lugar, aún está por definirse.

Mancera Espinosa precisó que los tres aspirantes conocen los términos bajo los cuales se realizaron las encuestas, a través de las cuales se perfilará al candidato de la coalición Por la Ciudad de México al Frente, por lo que, enfatizó, nadie podrá darse por “sorprendido”.

“Los precandidatos y la precandidata firmaron un documento y los comentarios que he tenido tanto del presidente nacional [del PRD, Manuel Granados Covarrubias] como del presidente en la Ciudad de México [Raúl Flores García] es que aquí nadie puede llamarse sorprendido, conocen metodologías, conocen los términos”, enfatizó el mandatario.

Las preferencias. De acuerdo con una encuesta realizada por EL UNIVERSAL, publicada en su edición impresa de ayer, Salomón Chertorivski tiene los mejores resultados positivos entre los tres aspirantes; sin embargo, Alejandra Barrales es la más conocida entre los ciudadanos y militantes del PRD y PAN.

La encuesta de este diario indica que 44% de la población total se decanta por ella, entre perredistas 57% la apoyan y con los panistas es 49.5%.

En las preferencias le siguen Salomón Chertorivski Woldengberg, con 16.5% de apoyo en la población total, 18% de los perredistas y 20% de los panistas. Por debajo se encuentra Armando Ahued Ortega.

Sin divisiones. Sobre estos resultados, el dirigente del sol azteca en la Ciudad de México, Raúl Flores, dijo ser respetuoso de la encuesta, aunque afirmó que para definir al candidato de la coalición Por la Ciudad de México al Frente sólo se tomará en cuenta su propia encuesta. Indicó que una vez que se den a conocer los resultados, los precandidatos que no resulten favorecidos deberán unirse al puntero.

“Se unirán al favorecido, a quien resulte puntero, ese es el compromiso. Nosotros no vamos a desestimar el capital político que representan cada uno de ellos, vamos a sumarlos a este esfuerzo; para nosotros son de verdad gente valiosa, el solo hecho de haber confiado en el partido, de haber confiado en este proceso, para nosotros tiene un valor. Pero además, todo lo que han avanzado en la opinión pública por supuesto que no lo vamos a desestimar”, afirmó el líder perredista capitalino.

Raúl Flores dijo que para los dos precandidatos que no tengan la mejor evaluación, no habrá premios de consolación, pues “tendrán actividades específicas de apoyo a quien resulte puntero”. ●

Precandidatos del PRD
responden a encuesta de
EL UNIVERSAL. C2 →

“Se unirán al favorecido, a quien resulte puntero, ese es el compromiso. No vamos a desestimar el capital político que representan cada uno de ellos, vamos a sumarlos”

RAÚL FLORES
Presidente del PRD-CDMX

Aspirantes del PRD ven positiva encuesta

- **Barrales y Chertorivski**, entusiasmados con la evaluación
- **Ahued**, a pesar de estar en tercer lugar, confía en ganar

**PHENÉLOPE ALDAZ
Y DIANA VILLAVICENCIO**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Alejandra Barrales y Salomón Chertorivski, precandidatos del PRD a la jefatura de Gobierno, se dijeron entusiasmados con la evaluación que dieron los capitalinos a sus perfiles a través de la encuesta de EL UNIVERSAL, para ser quien encabece la coalición Por la Ciudad de México Al Frente:

Armando Ahued, quien cuenta con los porcentajes más bajos de los tres precandidatos del PRD a la jefatura, se mostró confiado en ser el triunfador de la contienda interna.

Barrales Magdaleno dijo que será la ciudadanía quien al final reconozca el trabajo de cada uno de los precandidatos y dé su evaluación. Afirmó que el proyecto de la coalición del PRD, PAN y Movimiento Ciudadano es el que beneficiará a la Ciudad.

“Estoy animada no sólo con estos resultados, sino con lo que he estado sintiendo y viendo, ahora en esta etapa en la que he estado recorriendo

otra vez la Ciudad y claro, estoy animada. Hay confirmación de que se reconoce el trabajo que hemos hecho durante muchos años, según estos datos pues me confirman, no sólo como la más conocida, sino además como la de mayores atributos pensando en una candidatura, yo creo que eso es muy positivo”, destacó.

Salomón Chertorivski aseguró que esta encuesta deja ver una valoración positiva del trabajo que ha realizado durante cinco semanas de precampaña, aunque también reconoció que Barrales cuenta con mayores niveles de conocimiento en la Ciudad.

“Yo seré absolutamente respetuoso de las definiciones del proceso que determinó el PRD. No puedo negar que me siento contento que se valoren positivamente cinco semanas de precampaña, pero al mismo tiempo a esperar, ser muy respetuoso y acataré sea cual sea el resultado”, indicó.

Independientes. El ex consejero electoral Carlos González censuró que aspirantes independientes no trans-

parenten sus ingresos y gastos relativos a la recolección de firmas, aunque reconoció que el régimen de fiscalización a nivel local y federal es atroz: “Se burla con facilidad, no es posible controlar flujo de recursos en efectivo ni en elecciones ni en otra”.

González propuso que para evitar este tipo de situaciones, como medida cautelar se podría ir pensando en impedir que hagan campañas y esto tendría que estar estipulado en la ley, porque no sería determinado por la autoridad electoral.

En entrevista, luego de que EL UNIVERSAL diera a conocer que nueve de los 12 aspirantes independientes no han reportado en el portal de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) sus gastos, González dijo que esto es faltar a la ley y a los procedimientos éticos.

“Queremos que los candidatos con o sin partido informen, queremos que nos rindan cuentas, queremos estar seguros de que no están usando dinero público o del narco, ilegal o ilícito”, manifestó. ●

Están seguros del trabajo que han realizado



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

“se reconoce el trabajo que hemos hecho durante muchos años, estos datos me confirman, no sólo como la más conocida, sino además como la de mayores atributos”

ALEJANDRA BARRALES

Aspirante del PRD a la CDMX

“Me siento contento de que se valoren positivamente cinco semanas de precampaña, pero al mismo tiempo a esperar (...) acataré sea cual sea el resultado”

SALOMÓN CHERTORIVSKI

Aspirante del PRD a la CDMX

“Me han manifestado mucho reconocimiento por el trabajo que he hecho y siento que en las encuestas voy a ser favorecido. Lo viví, lo palpé y lo sigo sintiendo”

ARMANDO AHUED

Aspirante del PRD a la CDMX